

錆鋼開発率の改善に確実に

設置後の定期的な内視鏡調査で効果を確信



高架水槽の2次側配管にパイプテクターを設置
右が福田義久理事長、左が石榑照彦元理事長

内視鏡調査写真および設置前および設置後閉塞率改善一覧表

内視鏡調査箇所	内視鏡調査写真 303号室量水器	閉塞率	内視鏡調査写真 501号室量水器	閉塞率
設置前 (H29.07.26)		13.6%		48.3%
設置 1 年後 (H30.10.17)		11.7%		45.4%
設置 3 年後 (R02.10.13)		10.8%		43.4%
設置 5 年後 (R04.08.23)		10.0%		42.1%

たが、決議にまで至らず保留となつた。
総会での空氣からイプテクターへの理が進んでいると感じつた。福田さんらは合員の5分の1以上同調者を集めて臨時会の開催を要求、日に臨時総会が開催され、その場で全員賛成でパイプテクターの入が決議された。パイプテクターの入として次の4点を調した。

①費用がライニング工事の約半額で、差を他の修繕費用に回る

④効果保証（さびの閉塞率改善に一定の効果が得られない場合に、は代金を返金すると同時に装置を取り外し設置前の状態に復旧してくれる）

臨時総会で配布された導入実績資料の中に、管理会社の親会社が経営する「スープー銭湯」でもバイオテクターが導入されていたことも後押しした。導入して5年がたった。上表のように、設置1年後、3年後、5年後の内視鏡調査では、着実に閉塞率が改善されていることが分かっている。この調査に対しても、

ライニング工事の約半額で劣化対策ができるということで、その差額を2年前に実施したエレベーター交換の際、既存不適格改善工事に加えて停電時自動着床装置など安全性を向上させたグレードアップに乗せ工事費に回すことができた。

日本システム企画（本社東京）が開発・製造する配管延命装置「NMRパイプテクター」（以下パイプテクター）を設置して約1年経過、このほど設置5年後の内視鏡調査を実施したマンションを訪ねた。愛知県名古屋市の「宝マンション守牧」（築33年、6階建て15戸）だ。報告書を見た福田義久理事長は「設置前に比べて26.5%改善されているとの結果だ。確かに写真を見ても、さびしき山々が平坦になってきており、立体的に見て閉塞している容積が確実に減っていることが分かる」と装置の効果を確信する。

宝マンション守牧が赤さび閉塞を少しづつ改善すると同時に、黒さびの強固な被膜で保護し、配管内全体を更生させる装置である。しかし、スラブ埋め込みされた2年ほど前に同マンションでは排水管のライニング工事を実施している。排水管に工事を選択、実施するこにより、赤さびの体積を収縮し、通称白ガス管と呼ばれた。「腐食で台所の

くなつていて工事中に
破裂するなど更新せざ
るを得ない箇所も出た
が無事終えた。耐用年
数限界ギリギリで間に
合つた。排水管ラブイ
ングは正解だった」
(福田理事長)

排水管と同様にスラ
グに埋め込みされた給
水管もライニング工事
し実施の提案が管理会社
からなされた。

福田さんは当时、管
理組合の役員ではなく
一区分所有者としてこ
の動きに危機感を持っ
た。マンション管理士
か、塗った樹脂が剥が

ることもあるて、各方面
から情報も集まり、
て給水管を通つた水は
「当時はスラブ埋め込
みなら露出配管かライ
ニング工事の一者抉一
だろうといわれてい
た」。露出配管したマ
ンションの施工例を見
たが、建物中配管だら
さびがなく、ネジ接合
する継ぎ手部分がさび
で腐食する。だから継
ぎ手部分の対策だけで
よく、全体をライニン
グする必要がない」
管理会社が提案する
こう考えた福田さん
は新たな劣化対策方法
んらが提案するパイ
テクター案が審議さ
たが、決議にまで至



2017年10月にパイプテクターを設置した
宝マンション守牧（愛知県名古屋市）

Rパイプテクター

設置物件 訪問



宝マンション守牧

スラブ埋め込み配管の劣化対策に新たな選択肢 露出配管・ライニング工事の一着抜一時代は終焉